
INFORMACION RENDICION DE CUENTAS GRUPO INTERES 
ESTADO 

 
Se adelantó reunión con los alcaldes tanto de la zona sur como de la zona norte del 
departamento para presentarles nuestro Informe de Sostenibilidad 2023. Durante esta 
reunión, se compartió la información de las significativas inversiones que ESSA ha realizado 
en el territorio, así como los proyectos que está desarrollando para impulsar el crecimiento 
y desarrollo de la región.  
 
Uno de los aspectos destacados de la conversación fue la electrificación rural, que está 
llevando energía y oportunidades a comunidades antes no alcanzadas.  
 
Además, se compartió el diverso portafolio de servicios, que incluye iniciativas innovadoras 
como movilidad eléctrica, paneles solares y auditorías en eficiencia energética.  
 
Respecto de la asistencia en los encuentros es preciso mencionar que se manejó el QR; 
sin embargo, se evidencio que no todos los asistentes diligenciaron el mismo, por lo que 
dentro del número de asistentes y de acuerdo con los soportes fotográficos se tiene: 

• Aproximado de 82 alcaldías. Se debe tener en cuenta que hubo algunos alcaldes 
que no llenaron asistencia y por consiguiente no se encuentran dentro de este 
conteo.  

1. Dentro de nuestro consolidado respecto de los alcaldes y secretarios que 
recibimos se tiene un total de 96 asistentes 

2. Zona San Gil, Zona Socorro y Zona Barbosa, el día 12 de abril de 2023, con un 
número de 45 personas que asistieron 

3. Zona del Magdalena medio, con un número de 13 personas que asistieron 

4. Zona Bucaramanga y Zona Málaga, con un número de 38 personas 
aproximadamente 
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Encuesta de percepción:  

https://www.facebook.com/photo/?fbid=778204787743764&set=pcb.778205037743739&__cft__%5b0%5d=AZXtjWhbq7LYHViEB6s7khWhVouRoWTa8vLYW80wcO-6hJOTFe4oV3uEpvUmIju8i9ZJg78FPllKryii8tiWPsdbf98u6LYisURdG8bb3ttnE5QmNH9gN9U7BhH1EAQjCk6k5Kkj-mHQ0TKeYKzX7DpNPUDNgPXT9tgeNuCce7rzTvnVUMaUa8XCbSgavqZWS5c&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=778204787743764&set=pcb.778205037743739&__cft__%5b0%5d=AZXtjWhbq7LYHViEB6s7khWhVouRoWTa8vLYW80wcO-6hJOTFe4oV3uEpvUmIju8i9ZJg78FPllKryii8tiWPsdbf98u6LYisURdG8bb3ttnE5QmNH9gN9U7BhH1EAQjCk6k5Kkj-mHQ0TKeYKzX7DpNPUDNgPXT9tgeNuCce7rzTvnVUMaUa8XCbSgavqZWS5c&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=778204811077095&set=pcb.778205037743739&__cft__%5b0%5d=AZXtjWhbq7LYHViEB6s7khWhVouRoWTa8vLYW80wcO-6hJOTFe4oV3uEpvUmIju8i9ZJg78FPllKryii8tiWPsdbf98u6LYisURdG8bb3ttnE5QmNH9gN9U7BhH1EAQjCk6k5Kkj-mHQ0TKeYKzX7DpNPUDNgPXT9tgeNuCce7rzTvnVUMaUa8XCbSgavqZWS5c&__tn__=*bH-R
https://www.facebook.com/photo/?fbid=778204811077095&set=pcb.778205037743739&__cft__%5b0%5d=AZXtjWhbq7LYHViEB6s7khWhVouRoWTa8vLYW80wcO-6hJOTFe4oV3uEpvUmIju8i9ZJg78FPllKryii8tiWPsdbf98u6LYisURdG8bb3ttnE5QmNH9gN9U7BhH1EAQjCk6k5Kkj-mHQ0TKeYKzX7DpNPUDNgPXT9tgeNuCce7rzTvnVUMaUa8XCbSgavqZWS5c&__tn__=*bH-R


 

 



Encuentro con alcaldes zona sur  
 
Jairo Andrés arguello (funcionario de la alcaldía de Simacota) el señor Jairo 
asiste en representación del alcalde Heyber Leonardo Beltrán: “Logre observar 
un mapa donde se muestra que Simacota tiene gran pérdida de energia eléctrica 
nuestro municipio tiene una población demasiado vulnerable, quería ver cómo 
podemos gestionar mediante la ESSA ese punto eléctrico para que no tengan ese 
costo tan alto la comunidad de Simacota.” 
 
Responde ESSA: Se está haciendo una avanzada operativa en el levantamiento 
de la información y paralelamente la normalización del servicio, las perdidas pueden 
ser ocasionadas por algunos medidores que puede que estén funcionando de 
manera incorrecta, por esta razón se están cambiando los medidores.  
 
 
Encuentro con alcaldes del Magdalena medio  
 
 
Intervención del secretario de gobierno de la alcaldía de cimitarra: Le parece 
importante conocer cómo será la estrategia para implantar conexiones de energia 
para las comunidades más alejadas.  
 
Responde ESSA: Con respecto a la pregunta se indica que, para poder llevar el 
servicio de energia para las viviendas o comunidades más alejadas primero hay que 
ir a la UPME para definir si es más viable conectarlo a la red convencional o a un 
sistema individual, por ende, es importante conocer las diferentes estrategias. En el 
año 2023 ESSA electrificó 1038 viviendas, para este año se tiene una meta de 
electrificar 1283 viviendas y llegar a una cobertura del 96,56% (se presentan por 
medio de diapositivas los documentos necesarios para poder realizar la solicitud 
ante la UPME). 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 



 


